



Nombre de la alumna: Maria Fernanda Sánchez Mireles

Nombre del docente: Rodolfo Bataz M.

Materia: Teorías de la personalidad

Nombre del trabajo: ensayo

Cuatrimestre: 3

Fecha de entrega: 12-junio-2020

Aproximaciones del Ciclo Vital: Erik Erickson, Gordon Allport

En este ensayo hablaremos acerca de las aproximaciones del ciclo vital según Erik Erickson y Gordon Allport, conoceremos más acerca de ellos.

Erikson fue un teórico influyente en los campos de la psichistoria y la psicobiografía. Describió la tarea del psicobiógrafo como la que involucra la subjetividad disciplinada. Mientras que, Erikson propuso que los conflictos de la persona estudiados en la psicobiografía no eran simplemente conflictos individuales, sino que representaban los conflictos de la sociedad en la cual la persona vivió.

¿Qué entendemos por desarrollo psicosocial? Pues bien, la personalidad se puede decir que se desarrolla de acuerdo con los pasos determinados en la preparación del organismo humano para ser dirigido hacia, estar consciente de, e interactuar con un radio amplio de individuos significativos e instituciones.

Ahora hablando acerca de Erikson se dice que reinterpretó las etapas psicosexuales de Freud, poniendo énfasis en los aspectos sociales de cada una de ellas. Además, extendió el concepto de etapa, dando un enfoque del desarrollo a lo largo de la vida. Las primeras cuatro etapas de Erikson corresponden a las fases oral, anal, fálica y de latencia de Freud. La fase genital de Freud incluye las cuatro últimas etapas de Erikson.

Las 8 etapas de Erickson son confianza vs desconfianza, autonomía vs vergüenza y duda, iniciativa vs culpa, laboriosidad vs inferioridad, identidad vs difusión de la identidad, intimidad vs aislamiento, generatividad vs autoabsorción y por último integridad vs desesperanza.

Cada una de estas etapas debe ser considerada no simplemente desde el punto de vista del individuo sino también desde el social. La identidad del adolescente se desarrolla en relación con los ideales y valores de la generación mayor.

Por otra parte, está la teoría de Allport no ha sido popular entre los psicobiógrafos, aunque su énfasis en los individuos únicos y su propio interés en las historias de caso sugieren que podría haberlo sido.

Se dice que Allport invitaba a los psicólogos a aceptar las afirmaciones de la gente acerca de sí misma más o menos en su valor aparente. Por tanto, es apropiado buscar nuestros estudios de caso en la autobiografía.

Allport no distinguía entre los métodos idiográficos que era la investigación de un solo sujeto y la ideografía como posición teórica que decía que cada persona es única, lo cual ha confundido el debate sobre el valor del enfoque idiográfico.

Allport afirmaba que, en el sentido estricto de la definición de los rasgos, el rasgo común, no es un verdadero rasgo, sino simplemente un aspecto mensurable de los rasgos individuales complejos.

De acuerdo a este, la unidad primaria de la personalidad es el rasgo, por lo que fue así que lo definió como Un sistema neuro psíquico generalizado y focalizado, con la capacidad para hacer muchos estímulos funcionalmente equivalentes y para iniciar y guiar formas consistentes de conducta adaptativa y expresiva.

Concluyo este ensayo dando mi punto de vista acerca de estos dos teóricos, Erickson en su teoría del desarrollo social nos explica que todo lo que crece tiene un plan fundamental y que de éste surgen las partes; cada parte tiene su tiempo de ascensión especial, hasta que todas las partes hayan emergido para formar un todo. Un claro ejemplo de diferencias individuales, son los genitales entre la mujer y el hombre.

A diferencia de Allport también nos explica acerca de las diferencias individuales, Los individuos difieren en los rasgos que predominan en su personalidad, y nos dice que algunos rasgos son comunes y otros únicos. Un ejemplo de rasgos es cuando una persona es alegre, divertida, etc.

Bibliografía:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/assignatura/686e7982dc81d06bb8a124180265ad89.pdf>